
 

 高二商經科校外參觀報告 

科別；商業經營科 

班級：商二一 

小組成員名單：宋沛芸、林佳儒、邱心儀、劉怡廷、謝佩妤 

參觀時間： 110 年 12 月 10 日 

 參觀地點：源鮮智慧農場 
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壹、工作內容 

表 1：工作分配表 

工作內容 負責同學 

負責查找企業介紹 劉怡廷 

4P分析 宋沛芸 

SWOT分析 謝佩妤 

五力分析 
林佳儒、邱心儀 

編輯、排版、彙整資料 

 

貳、企業簡介 

 

一、公司介紹 

 

源鮮農業生物科技股份有限公司之技術研發團隊於 2008年成立，由老闆蔡

文清領頭創立，其公司正式成立年份於 2013 年，世界垂直智慧農業產業的領導

者；以桃園總部提供全球營運據點最新農業種殖技術、自動化技術、光源開發

技術，水源處理技術等等，源鮮農業與來自世界各地的企業夥伴想為未來農業

努力、盡一份心力，致力改變人類飲食、健康、農業為希望。 

 

     圖 1：創辦人蔡文清 
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   (圖片來源: https://www.yeshealth.com.tw/page/story) 

 

 

二、行銷管理 

 

（一）產品策略:源鮮智慧農場為亞

洲獨創的新興產業，綜合了觀光休閒、

健康飲食、購物綠能及高科技未來農

業的複合式觀光農場具有全球獨有的

農業生產技術、國際廚師研發的健康

飲食菜單。 

                                                                

（二）定價策略:源鮮農場販賣的商品多為

中高價位，從 30 元一顆的洋蔥到

80000 元氫生活健康調理水機......

等。 

 

 

 

（三） 通路策略: 目前在台灣的桃園地

區建有 1.6 噸產能的智慧農場、中國深圳

設有 2.5 噸產能的智慧農場，則在 2018年

底在歐洲設點成為全歐洲最大的智慧農場。 

 

（四） 推廣策略：與學校結合，透過校外

參訪提升知名度，以及利用優惠卷增加再

次觀臨的機會。 

    

三、定位與目標 

 

源鮮將其定位為一個整合健康與農業的公

司，近幾年來的品牌經營下，在市場上有著高品質

生食蔬菜第一品牌的地位，從每天吃的食物出發，

達到 “讓食物成為你的藥，藥就是你每天吃的食

物” 為目的以提醒世人多吃青菜。 

 

圖 3：搖瓶機 

 

 圖 2：有機蔬菜 

圖 4：14層種植架 

https://www.yeshealth.com.tw/page/story
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參、4P 分析 

 

 
 

肆、SWOT 分析  

 

優勢 S 劣勢 W 

S1：單位面積產量成倍增加。 

S2：蟲害少、生長期短、養分吸收快。 

S3：節省大量的肥料支出。 

S4：透過人為方式控制光合作用，促

進生長。 

S5：蔬菜不會有汙染也沒有病蟲害或

者農藥殘留的問題。 

S6：大部分能源都可以循環利用。 

W1：光照、氣候控制的用電量極高，

電力成本耗費高。 

W2：技術新穎，產生許多問題。 

W3：利益不會在短期內彰顯成果，若是

資金缺乏的公司，無法持久發展。 

機會 O 威脅 T 

Product產品

•產品多樣化，
如:有機蔬果、
飲品食材及機
能食品

•相較市面上
其他產品，源
鮮的產品使用
創新的技術

Place通路

•通路廣泛，
有線上電商、
實體通路、餐
飲業

•同時也可到
官網進行線上
訂購

Price價格

•依種類，組
合、份量的差
異有不同的訂
價

Promotion促銷

•媒體報導

•舉行健康講
座

•DIY活動

•因應不同節
日推出不同的
優惠活動與回
饋
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O1：因在室內種植，較不易受天然災

害造成損失。 

O2：隨著健康意識日漸增加，越來越

多人重視養生。 

T1：許多農場獨特技術在台尚未取得。 

T2：因種植方式大量用電，電費上漲時，

費用增加。 

T3：民眾易聽信謠言，認為沒有曬太陽

的蔬菜就不健康。 

 

 

伍、五力分析 

 

五力分析 分析 威脅強度 

現有競爭者 

隨著食安問題，在市場中

也有不少以有機蔬菜為

業的廠商，例如:永齡農

場 、 立 岱 有 機 農 園

等......為了能在市場

佔有一席之地，各家廠商

不斷改良，創造出更佳商

品，吸引消費者。 

強 

潛在進入者 

源鮮智慧農場運用現代

科技導入自動化及 AI 智

慧系統，打造出人工氣

候，生產能吃的安心的活

蔬菜，這方面的技術，需

要耗費需多心力、資金，

對於現在市場來說，無形

增加了潛再進入者的困

難。 

低 
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供應商議價能力 

源鮮透過自身的智慧系

統產出品質佳的有機蔬

菜或者做成蔬食料理，因

此較不受供應商干擾，供

應商對於源鮮的議價能

力較低。 

低 

購買者議價能力 

廠商使用物聯網技術運

送農作物，將食品運輸更

顯透明化，安全性也相對

高，使民眾為了解決食安

問題，願意選購源鮮智慧

農場，而沒有太大的異

議，因此消費者議價能力

較低。 

低 

替代品或服務 

市場上的超市、便利商

店、傳統市場等……都可

以作為消費者購買蔬菜

的替代地點，因此使消費

者選擇性較大。 強 
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陸、組員參訪心得 

 

宋沛芸： 

一、心得 

起初我認為參訪農場是一件很無聊的事，但經過這次參訪的經驗後，

使我徹底改觀，透過導覽員細膩的解說，我們又更加了解關於農場的相關

知識，原來種菜這種看似簡單的小事，背後竟然隱含著如此多的學問，包

括給蔬菜聽的音樂種類、不同品種使用的光照種類以及所灌溉所使用的水

等，這些創新的技術都令我大開眼界，也讓我發覺，原來在我們得以安心

食用這些新鮮蔬菜時，都是因為背後有工作人員的層層把關。經由講座，

也更深入的去探討關於企業的行銷方式，以及介紹各種農業的特性及目前

遭遇的困境等，透過講師精闢的分析，使我更容易理解。總而言之，是很

有意義的參訪，透過本次的實地走訪，使我學習到許多課外知識，也是一

趟獲益良多的旅程。 

 

二、結論與建議 

希望下次可以把參訪的時間延長，讓我們有更多的時間去探索與了解

農場的運作，或是可以多些實際操作的部分，經由實際動手去做，進而留

下令人印象深刻的回憶。 

 

林佳儒： 

一、心得 

對於初來源鮮智慧農場的我，原先仍對食安問題以及健康飲食沒有太大

的注重，而此趟校外參訪，卻讓我受益匪淺，得到有關智慧農場的知識洗禮

與滿載而歸的回憶，首先介紹其經營方式、創業過程的艱辛、與如何創造民

眾吃得安心的食品，而到最後成為民眾信賴的企業，鮮明的品牌意識，都是

在光鮮亮麗的背後應去深入研究與探討的，在導覽員不斷的解說下和有獎徵

答的激烈競爭下，與同學們的歡笑聲，一併帶入腦海中，深刻的體驗，令人

一再回味。 

二、結論與建議 

下次參訪時間能長一些，多些讓我們實際體驗手作 DIY等類似活動會使

這次的參訪更加豐富多彩也能更加印象深刻，回到學校時想起也能身臨其境

成為難忘之旅。 
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邱心儀： 

一、心得 

經由這次實地參訪原先智慧農場，讓我學到了別以往常的種植蔬菜方式，

打破傳統規則，改用水耕法、智慧系統，產出能讓顧客們吃得安心的有機

蔬菜，也藉由導覽人員的解說，對於源鮮有了進一步的認識，創辦人蔡文

清從生病康復後，有了想回饋社會的使命，而產出能讓人大口安心吃蔬菜，

以最自然的方式，保持身心靈健康，並研發了好一些年，才有今日的成就，

這樣的成功例子，是值得我們去敬佩、嘉許，讓我受益良多，其中，也讓我

覺得不可思議的是，源鮮的有機蔬菜們竟然是吃益生菌、喝豆漿、聽音樂

長大的，難怪在參訪當日，由櫥窗可看見，蔬菜們是那麼的茁壯、朝氣蓬

勃，好像很喜歡我們的到來，最後，經由這次的體驗，讓我學習到一個成

功的企業，背後都有許多極為辛勞成分在，也藉此擴大了我的眼界，收穫

到非常寶貴的知識。 

 

二、結論與建議 

希望下次能安排一日企業參訪，像這次我蠻想去源鮮的餐廳，嘗試看看

他們廣為好評的蔬菜汁，感覺十分特別，也想親自動手做做看，藉此讓自

己更有一個健康身心的體驗。 

 

 

劉怡廷： 

一、心得 

源鮮智慧農場，從字面上的文字就大致可以了解到這是一間以高科技

種植蔬菜的公司，當天行程導覽的姐姐帶領我們參觀了內部，並且解說了

他們所種植的蔬菜是無毒無重金屬無蟲卵的，接下來我們被帶到一間視聽

室，為我們解說的人是源鮮智慧農場的主管，他以幽默詼諧的方式跟我們

解說了他們的行銷手法，使我們更加了解經營一家公司可能需要具備哪些

條件以及是否需要些特殊的技巧或是事先的規劃，從中我聽到令我最有印

象的是所謂的 “提袋率”，何謂提袋率？提袋率指的是在商店中購買商

品的顧客人數占光臨商店的總人數的比率，這就是提袋率；以前我還不知

道何謂提袋率時，只會傻傻地覺得只要會賺錢的公司就一定很好，但經過

這次的參訪，我多學到了一項新的知識，也打破了我固有的觀念，並非只

要賺錢的公司就是行銷手法好的公司，這次的校外參訪可說是對我們非常

的有幫助，從校外學習到在學校不曾觸摸過的東西，也是對學生有一大的

良處。 
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二、結論與建議 

希望下次能光臨到源鮮智慧農場的餐廳，大快朵頤一番，或能親自採

集蔬菜享受過程的快樂與體會農民的辛勞、所付出的淚水與苦水。 

 

謝佩妤： 

一、 心得 

很開心我們可以藉由校外參訪的機會到源鮮智慧農場參觀，一到那就有

導覽人員接應我們。她有耐心的告訴我們關於智慧農場的故事及由來，且

一一跟我們導覽介紹器具，照燈的亮度、搖瓶機的速度、水都大有學問。

其中令我最印象深刻的是到了最後講師和我們說的兩個大重點，分別是他

們種菜的四個方法「喝豆漿、吃益生菌、飲奈米水、聽音樂長大」，及六項

未檢出「農藥、重金屬、寄生蟲卵、大腸桿菌、李斯特菌、沙門氏菌」，還

和我們說明為什麼網路上說的蔬菜一定要照太陽長大才可以吃的資訊是錯

誤的，也很大方的送菜給我們當禮物。這是一次很不一樣的體驗，若下次

有機會，一定會再訪。 

 

二、結論與建議 

希望他們能讓自己的品牌發揚光大，增加知名度、在各大通路上衝高買

氣，讓更多人知道他們種植的蔬菜很健康，種植方法也很不一樣。 

 

         圖 5：滿載而歸之合照 

 


